



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRIPCION. Los pagos son adelantados. No se admiten...

PRECIOS DE SUSCRIPCION. En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre...

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAavedra, RUE TAITBOU, 55.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PESETA: ATRASADO 20.

AGENDA DE ESCRITORIO PARA 1875 con Guia de Murcia.

Se admiten pedidos en casa del editor calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

LA ESTRELLA DE LOS POBRES. Asociacion benéfica de señoras.

Rifa con todos los sorteos de la loteria nacional con la competente autorizacion.

ALMANAQUE AMERICANO DE PARED.

Veinte clases a escoger desde 3 rs. en adelante. Dibujos de mucho gusto en los cromos...

LA PAZ DE MURCIA.

ENCABEZAMIENTO.

Ya digimos ayer la hora en que empezó la sesion extraordinaria del municipio y su resultado; hoy vamos a añadir los que la autorizaron y sus detalles...

Presentes los Sres. Pagan, Guevara, Saurin, Soler, Baleriola, Diez Sanz, Bojart, Gimenez, Lopez Cabezuolo, Garcia de las Bayonas, Pina, Cano Fernandez, Cano Cordero, Jordan, Castiño, Velasco, Mata, Lopez Guillen, Gascon, Pausa, Guirao, Diaz, y Gimeno empezó la sesion...

El Sr. Secretario dijo en pocas palabras el objeto de la sesion, que era motivado en una comunicacion del Gobierno...

El Sr. Ladron de Guevara obtuvo la palabra y propuso se hiciera el encabezamiento puesto que sus ventajas estaban en el ánimo de todos...

Un corto silencio sin que ninguno pidiera la palabra dió motivo al presidente para preguntar si estaban conformes...

El Sr. Pausa continuó y dijo que era de gravedad la resolucion que habia de tomarse, y de responsabilidad para los concejales...

El Sr. Ladron de Guevara conforme con el Sr. Pausa aceptó se sacasen a subasta los consumos...

El Sr. Diez y Sanz considerando lo muy subida que era la cifra que pidió el gobierno, creia muy baja la que se trataba de ofrecer...

Añadió que al haber no habia tenido otro objeto que el ver si con sus indicaciones tomaban otros la palabra y se dis-

cutia con extension el asunto, pues al ver se habia perdido votacion secreta habia comprendido que no habia unanimidad...

El Sr. Diaz apoyó que la proposicion pasara a la comision, pues no juzgaba posible su discusion sin otros datos...

El Sr. Guevara dijo habia oido con gusto a los Sres. Diez y Sanz y añadió que estaba muy estudiada esa renta...

El Sr. Soler dijo que en la cantidad propuesta debia aceptarse el encabezamiento si la admitian.

El Sr. Pausa adujo como nuevo argumento en pró lo público que era que un particular habia hecho proposicion al Gobierno por 50 a 55,000 duros...

Añadió que el fondo de la cuestion estribaba en el temor de no poder hacer efectiva la suma que se contrata...

El Sr. Diaz dijo que los adalides de la proposicion no presentaban datos que llevasen el convencimiento...

El Sr. Pausa dijo que él era adalid solamente de los intereses del municipio. Respecto a datos dijo que sabido era lo que se pidió al municipio...

El Sr. Guevara manifestó su conformidad con lo dicho por el Sr. Pausa, añadiendo lo que el Sr. Diaz tenia el achaque de no encontrar datos...

El Sr. Diaz pidió la palabra y el presidente se la negó por haberse consumido los turnos...

El Sr. Bojart manifestó que él no encontraba inconveniente en que un particular arrendase los derechos de la Hacienda...

El Sr. Diaz pidió otra vez la palabra fundado en que otros habian consumido sus turnos...

El Sr. Guevara pidió se declarase oficialmente discutido el asunto.

El Sr. Diaz insistió en que se le concediera la palabra para una cuestion de orden y el presidente le replicó se estaba

en orden; quiso explicar su peticion y se le tocó la campanilla.

Preguntado lo que deseaba el Sr. Guevara y habiendo variedad en la contestacion se pidió votacion nominal...

Señores que dijeron sí: Guevara, Soler, Baleriola, Gimenez, Lopez Cabezuolo, Pina, Gascon, Pausa, Mata, Castillo, Cano Fernandez, Cano Cordero, Velasco, Jordan, Gimeno, Lopez Nadal y el Presidente, total, 17.

Señores que dijeron no: Saurin, Diez Sanz, Bojart, Garcia de las Bayonas, Diaz, Guirao, y Lopez Guillen, total, 7.

En vista del resultado de la votacion pidió el Sr. Ladron de Guevara se acordase autorizar al presidente para contratar por 50 a 55,000 duros el encabezamiento...

El Sr. Diaz pidió la palabra y se le negó, dándose origen a otra cuestion entre la presidencia y el concejal...

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda, de acuerdo con el de Marina y el de la Guerra, declarar incompatibles...

Se ha desistido por el ministerio de la Guerra la pretension del gobernador civil de Murcia referente a la organizacion de mil hombres para combatir a los carlistas...

Dice «La Correspondencia»: «Se ha dado orden para que suspendan su embarque mañana las tres personas que fueron desterradas hace pocos dias a Canarias.»

La «Gaceta» repartida ayer mañana anuncia que se abre en la tesoreria Central y en la caja de la administracion económica de Madrid el pago de los haberes devengados por las clases activas...

Dice «El Eco de España» aludiendo a los afonsistas desterrados: «Segun nuestras noticias, parece que no continuarán sus viajes nuestros amigos políticos que salieron hace pocos dias para Cadix.»

Dice «El Popular»: «Mucho ha llamado ayer la atencion la siguiente noticia de «El Imparcial», que segun las nuestras, se refiere a trabajos revolucionarios de cierta índole: «El señor marqués de Puerto Seguro, teniente alcalde del distrito de la Latina, con datos que le fueron suministrados por varios de sus subalternos, se creyó anochado a primera hora en el caso de adoptar algunas medidas que puso inmediatamente en conocimiento de la superioridad, y que no solo fueron aprobadas sino que produjeron otras de igual índole y encaminadas al mismo objeto que aquella autoridad se proponia.»

Aquí sí que llama la atencion que un teniente de alcalde adopte medidas de ninguna clase, pero es por la falta de costumbre de que adopten algunas.

Sabemos que ha sido admitida la dimision que del cargo de diputado provincial para que habia sido nombrado ha hecho D. Luis Federico Guirao. Con esta ya son dos las vacantes que hay en la corporacion provincial.

La detencion que sufre el tren-correo por no entazar el de Andalucía a consecuencia de la pérdida del puente de Sta. Elena, esta impidiendo el que tengamos el correo a su hora ordinaria.

SEGUNDA EDICION.

Después de las 5 de la tarde de ayer se pasó lista en la diputacion y solo estaban presentes los diputados Sres. Abellan, Cascales, Cierva, Malvasia, Soler (U. P.), Mesguer, Baquero, Peñañer, Molina Andreu, Torpin, Castillo, Guirao de la Rocamora, Pagan, Wamba, Esteve, Aguiar, Perez de los Cobos, Poigrin, Varcacel, Serrano, Diaz, y el Presidente...

Sabemos que está informada la memoria de la comision provincial correspondiente al último interregno de la diputacion y tenemos entendido que nada se ha informado aun sobre la que le precede; ¿se podrá entender esto como un voto de censura indirecto?

Ayer como todos los viernes no pudo celebrar sesion el ayuntamiento.

Por acuerdo del Consejo Supremo de la Guerra, la pena capital que habia sido dictada contra algunos de los compañeros de Lozano, fué cambiada por la inmediata por creeria mas procedente, de modo que Lozano fué puesto en capilla a las 5 de la mañana del dia 2.

Confirmase que se ha levantado el destierro a los señores Blois, Bregon y Montenegro.

A las siete de la mañana del 3 fué cumplida la sentencia dictada contra el jefe carlista Lozano. Dios haya tenido piedad de su alma. Sus compañeros saldrán en breve a los establecimientos penales donde deben extinguir sus condenas.

Nuestro amigo D. Angel Mirete nos ruega hagamos saber a los abonados de Romea y demás concurrentes al mismo, que por razones que se reserva, pero que haria públicas si preciso fuere, se ha despedido del cargo con que le honró la empresa, de maestro director, continuando en el mismo por un favor hasta que la referida empresa tenga quien le reemplace.

Cura de un severo reumatismo crónico.—Cuatanamo, 4 de julio de 1865.—Muy señores míos: Tengo el gusto de participar a Vdes. que me he curado de un reumatismo articular crónico, del cual he estado padeciendo desde mucho tiempo, con el uso simultáneo de la Zarparrilla y Píldoras de Bristol que me fueron recetadas por mi médico quien como yo estaba cansado de ver la ineficacia de todos los remedios que habia usado sin conseguir beneficio alguno. El médico arriba mencionado, es el Ldo. D. José Mariño. Soy de Vds. afectísimo y s. s. q. s. m. b., Juan Bta. de Mena Perez. 497

Salud a todos devuelta sin medicinas ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABIGA DU BARRY, de Londres.

Después de las adhesiones de muchos médicos, y de hospitales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de venenos, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre; 75,000 curas, entre las que se encuentran las del duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc. etc.

Certificado núm. 78,934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía, catedrático de la Universidad libre de Córdoba, médico de su Benef. prov. y del Ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi practica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de D. Amelia Gomez, señora de un jefe militar; y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 20 años, que sufre desde hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba a 15 de octubre de 1875.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Sis veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 3 libras, 80 rs., 4 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden cocer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra a 20 rs., de dos libras, a 34 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas 12 rs., de 24 tazas, 20 rs., de 48 tazas, 34 rs. ó sean 4 cuartos la taza.

Du BARRY y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

Depósitos en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, D. S. J. de S. Soriano y compañía, Carulleria, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. 390-101



SEGUNDA PAGINA

La Gaceta de ayer no publica más disposiciones que las que ya adelantamos.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 30.—La respuesta del duque de Dezaes al Memorandum español está redactada en términos muy moderados.

LILA 30.—El cura de Santa Cruz no ha abandonado esta ciudad.

MARSELLA 30.—Se asegura que Francisco Saballs se ha dirigido a Niza.

BERLIN 1.º.—Parlamento alemán.—El príncipe de Bismarck, hablando de los territorios franceses anexados a Alemania, dice que no quiere de ningún modo la creación de un Parlamento alsaciano.

Declaró que impedirá enérgicamente toda educación en dichos países que tienda a la adhesión a Francia y al progreso de la religión católica.

ROMA 1.º.—Cámara de los diputados.—Se lee una proposición de varios diputados, pidiendo que se conceda una pensión a José Garibaldi.

El Gobierno declara que presentará un proyecto de ley con el mismo objeto.

ROMA 1.º.—Al recibir Su Santidad al obispo, monseñor Manning, le dirigió felicitaciones sobre el progreso del catolicismo en Inglaterra, y le expresó la confianza que tenía de que este movimiento no se detendría.

PARIS 1.º.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, a 63'40.

El 4 1/2 id., a 88'50.

El exterior español, a 48.

Consolidados ingleses, a 92 1/16.

Bolsin:

El exterior español, a 48.

Interior, a 12 15/16.

PARIS 2 tarde.—Carece por completo de fundamento los rumores que han circulado hoy de disidencias en el seno del Ministerio sobre la cuestión relativa a la organización de los poderes del mariscal MacMahon y del setenio.

El telegrama de Versalles del 30, publicado por algunos periódicos de Madrid, diciendo que se había leído en la Asamblea el mensaje presidencial, no es exacto; pues hasta hoy por la mañana no ha sido aprobada la redacción de dicho mensaje en Consejo de ministros y hasta mañana no se leerá en la Asamblea Nacional.

NIZA 2.—La emperatriz de Rusia, ha llegado a San Remo.

MONTEVIDEO 29.—Se asegura que el general Mitre jefe de los insurrectos de la República Argentina, ha enviado un parlamentario a Buenos Aires para negociar la paz.

LONDRES 4.º (por el cable).—Consolidados ingleses 92'00.

Exterior español 48'44.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Alcance de la Agencia Fabra.

PARIS 25.—En Angora la nieve tiene interceptado todos los caminos e irapide que puedan llegar a su destino los socorros que se envían para remediar el hambre.

En una carta de monseñor Dupanloup, publicada por el periódico legitimista L'Étoile d'Angers, se afirma de nuevo que quien quiera que sea que fomente la división, viola la moral cristiana.

Monseñor Dupanloup, añade que así lo comprenderán cuantos amen la religión y a Francia.

La emperatriz de Rusia se siente bastante bien, pero se toman grandes precauciones para cuidar su salud.

FOLLETIN DE EL POPULAR.

LOS DOS FAVORITOS.

HISTORIA DE UNA REVENGA.

(Continuacion.)

—Bien podemos estar tranquilos respecto de las desmedidas ambiciones de D. Juan de Austria. Sus bravatas, sus amenazas su irreverencia al trono y a la magestad, encerrarán un inmediato castigo ante esos nobles soldados que hoy han victorizado a V. M. Creo que es demasiado significativa la creación de este cuerpo. D. Juan tendrá que tascar el freno que se le imponga, y si esperar lo todo, me atreveré a inclinarme el ánimo de V. M. hacia el término de su loca y temeraria actitud.

—¿Y qué término es ese, padre? preguntó la reina con cierta extraña curiosidad.

—Mandarlos a Flandes, aunque sea en calidad de virey. Es un destierro más seguro que el de Consuegra, si es que podemos lograr que el de Austria se marche a Consuegra, su más querida residencia.

La reina miró afectuosamente a su confesor y se sonreó.

Era lo bastante para el astuto jesuita.

—El abate Guerber ha publicado una carta en que desmiente al corresponsal de Berlín del Journal d'Alsace quien ha dicho que los diputados de Alsacia-Lorena han manifestado el convencimiento de que es preciso reconocer las exigencias de la situación actual, y dedicar todos sus esfuerzos en el Reichstag a procurar el bien de la patria.

—En un telegrama de Alejandría publicado por el Times, se asegura que Francia se adhiera a la reforma judicial en Egipto.

—Se asegura que el obispo de Mendocino será nombrado obispo de Valencia.

—El Standart publica un parte de Berlín, anunciando que por intervención del Foreign-Office, se ha suspendido la causa mandada formar contra el corresponsal del Telegraph, por haberse negado a declarar en la causa del conde de Arnim.

Está vacante la secretaría del juzgado municipal de la Puebla de Cazalla.

Durante la tarde de anteayer y la noche última se han elevado bastante las aguas del Guadalquivir, lo cual prueba que la lluvia ha sido bastante copiosa en las comarcas que aquel recorre.

Ha sido nombrado inspector de los ferro-carriles de Cádiz y Moron don Antonio Jimenez Florez.

Hemos oído que con propósitos administrativos, existe marcada discordancia en el seno de ayuntamiento de Sevilla, los que acaso puedan dar ocasión a que se modifique en parte su personal.

Ya está hecho el trazado de la nueva dirección que ha de llevar la vía férrea del muelle de costa de Alicante, la cual, dejando a la derecha el paseo de los Martires, de cuyo punto se separa completamente, atraviesa por el sitio donde estaba el templo del casino, a buscar la fábrica de tejidos, desapareciendo el terraplen sobre el que se halla colocada ahora.

Parece que la empresa del tram-vía de Cartagena a la Union, trata de aumentar el número de expediciones diarias.

A consecuencia del fuertísimo viento que ha reinado en Santander, hanse desplomado algunas chimeneas de diferentes casas cayendo tambien bastantes tejas, sin que por fortuna se haya producido ninguna desgracia.

El número de cristales rotos en balcones y miradores ha sido considerable.

Todo ha andado al aire: chimeneas, tejas, cristales, sombreros y papeles, algunos de interés.

Un conocido y honrado carpintero de ribera, don Silverio Fernandez, se encontró una letra primera de cambio de 4.000 rs., con recibo puesto, que debió extraviarsele, sin duda, a algún dependiente que iba a cobrarla; y en el acto, fuese a casa de los señores Rico, Rueda y compañía, que firmaban el recibo, a hacer entrega de ella.

Se ha publicado los tres primeros

cuadernos del Código penal reformado de 1870, concordado y comentado por D. Salvador Viñals, abogado de este colegio, y promotor fiscal del distrito de Palacio de Barcelona. La multitud de ejemplos y cuestiones prácticas extractadas no solo de la jurisprudencia española sino francesa; (en los casos no resueltos por la nuestra y en artículos idénticos ó muy análogos) el método y claridad con que se exponen y el repertorio alfabético que facilita su aplicación, hace que esta obra sea muy bien acogida por cuantos tienen necesidad de conocer nuestra legislación criminal.

Han salido del puerto de Tarragona en dirección al Ebro el vapor de guerra Vulcano, la lancha cañonera de fragata Victoria y el vaporcito Progreso, recientemente blindado para navegar por aquel río.

El consulado general de Francia en Barcelona publica un aviso de la junta de comercio de Argel dirigido a los consulados extranjeros y a los marineros, que dice literalmente:

«Los docks de reparación del puerto de Argel se ofrecen actualmente con condiciones muy favorables a los navegantes y comerciantes, pudiendo recibir los buques de mayor porte.

En efecto, el empleo de ellos cuesta solamente el reembolso de los gastos necesarios para ponerlos en seco y para mantenerlos en este estado durante la permanencia de los buques.

La industria local posee los utensilios y abastecimientos necesarios para todas las reparaciones.»

Dice el Diario de Tarragona: «Nos dicen que de ambas riberas del Ebro, desde Tortosa hasta el mar, se están cortando los árboles y demás plantas en una extensión suficiente para quitar a los carlistas todo abrigo que les facilite hostilizar a las embarcaciones que dentro de poco navegarán por aquel río.»

Se dice que para principios de Enero se habrán enviado a Cuba la mayor parte de los refuerzos pedidos por aquel capitán general.

Para cubrir atenciones de guerra satisfizo ayer la Tesorería Central la cantidad de 1.317.661 pesetas.

No se tiene noticia alguna en el ministerio de Estado, acerca de haberse resentido la salud de Pio IX, como dice un colega.

Ayer celebró una conferencia con el ministro de Hacienda el marqués de Salamanca sobre algunos asuntos referentes al Banco de Castilla.

Se asegura que se ha levantado el destierro a los señores Bremon, Elola y Montenegro.

Los carabineros portugueses de Viana de Castello han entregado 15 individuos a las autoridades españolas, siete de ellos con botas y uniformes carlistas y los restantes prófugos.

Preteniendo vadear el Ebro una partida carlista en Abarca, huyendo

de los temporales de viento y de voluntades, se ha conseguido la mayor parte de las embarcaciones por las aguas.

En el teatro de Murcia se han dado dos funciones a beneficio de la viuda del mozo de estacion de Pozo-Cañada; fusilado por los carlistas. Con el mismo objeto se ha abierto una suscripción en aquella capital, Alicante y Cartagena.

Por causa del temporal se hallaban ayer interrumpidas las comunicaciones telegráficas.

Momentos antes de reunirse ayer el Consejo de ministros, celebraron una conferencia el señor duque de la Torre y el gobernador civil de la provincia.

Segun telegrama del gobernador de Bilbao, el tiempo ha mejorado, en aquella comarca si bien continúan las lluvias.

Se han presentado a indulto en la capital dos facciosos con armas. A la misma hora han llegado cinco correos.

Segun despacho, en la Universidad de Valladolid existe la tranquilidad más completa, estando las cátedras concurridísimas.

Segun un colega, ayer, sin saber por qué motivo, se notó gran animación en los centros políticos.

Al alcalde de Pesquera se le han presentado dos carlistas solicitando indulto.

Procedente de la Habana y Gijón, han entrado en el puerto de la Coruña los vapores mercantes españoles Santander y Marqués de Nuñez, habiendo salido el primero para Santander con 157 pasajeros y el segundo para la Habana con 429.

El gobernador de San Sebastian telegrafió ayer al ministro de Gobernación lo siguiente:

«Sin correo por temporal ni noticias hay de Irún. Presentados a indulto cuatro carlistas armados del cuarto batallón guipuzcoano.

El ayuntamiento de Sevilla ha establecido una matrícula de perros por la cual se obliga a sus dueños a abonar cinco pesetas por cada uno.

Leemos en un periódico de Santander, correspondiente al día 30:

«Desde anoche viene soplando con violencia un viento huracanado del S. S. O. que ha dado hoy no poco que hacer en la bahía, y bastante tambien en tierra para poder transitar por algunos sitios.

El vapor remolcador «Hércules» cruzó esta mañana la bahía por su auxilio era necesario, y después que volvió forzado a refugiarse en Puerto Chico por haberle faltado el motor, le pedían a la vez varios buques, entre ellos los pequeños vapores «Primer de Castro» y «Mosca», bastante apurados, que al fin se fueron a pi-

de el ministro pudo, sin embargo, meterse dentro de Puerto Chico, y el segundo quedó varado en la entrada.

Otros varios vapores de esta guarecerse en el citado punto después de trompear no poco.

En el muelle de Calderon fué tambien a pique el patache «Joaquín y Antonia» y todas las lanchas y botes fundeados, sufriendo bastantes averías otro patache, el «Ramoncito».

El bergantín-goleta «Saint-Paul», atracado en el mismo muelle, se vio muy mal para defenderse, en fuerza del constante trabajo, del impetuoso viento; y en los continuos balances y cabeceos, levantó un silbar con la grolla de amarre.

En el de Malilla no ha ocurrido novedad, ni tampoco a la entrada de puerto, donde se hallan fundeados diferentes buques, grandes y pequeños.

A pesar de todo, las averías no son de consideración, afortunadamente, el viento y la mar han cedido y calmado desde medio día, que empezó a llover.»

Escepto el extranjero, ayer recibimos todos los correos.

Ayer ingresó en la Tesorería Central el Banco de Castilla 136.750 pesetas, por cuenta de la Sociedad de timbre.

Ayer tarde se reunió el ayuntamiento celebrando su ordinaria sesión semanal, que no pudo tener lugar al lunes por no haberse reunido bastante número de concejales.

Ayer se presentaron al ministro de la Guerra los jefes y oficiales del batallón provincial de Jaén.

El general Milana del Bochs, estuvo ayer en la Presidencia con objeto de visitar al duque de la Torre, lo que no pudo conseguir.

Se han nombrado ya las juntas de Instrucción pública de las Baleares, Lugo, Guadalupe, Castellón, Barcelona, Logroño, Guipúzcoa, Albacete, Málaga, Segovia, Palencia y Sevilla.

El rector de la Universidad central ha nombrado 12 maestros y 12 maestras para igual número de escuelas de esta provincia.

Don José de Cáceres Molini ha sido nombrado fiscal de la audiencia de Granada.

En la cárcel del Saladero se ha ahorcado un individuo que estaba condenado a trece años de presidio por asesinato de un inspector en la calle de Segovia.

El decano de los masones españoles, grado 33 dentro de la asociación, se halla gravemente enfermo.

Don Manuel Fernandez ha sido nombrado secretario de la junta provincial de Instrucción pública de Almería.

Aun no ha empezado el pago de los haberes de las clases pasivas del mes de Octubre.

Seo del huésped. Sacó a la puerta una mesa, luego una silla para que ésta se sentase, y, por último, un jorro con el vino pedido y un vaso de vidrio para servir el mosto.

El caballero se sentó, echó un trago, y miró al ventero, que, como buen manchego lo miraba unas veces con curiosidad y otras con aversión.

El sol se ponía en aquel momento. No teniendo nada que hablar, el caballero se contentó con decir:

—¡Hace un calor de todos los diablos! Ni dentro ni fuera de la venta se puede descansar.

—Es que estamos casi al fin de la catarata; hoy es el 1.º de Setiembre, contestó el ventero, con la filosofía propia de su profesion.

El de la pluma amarilla se contentó con mover la cabeza, y, después de otro trago, preguntó:

—¿Tú vieras a bien decirme si esta venta es el punto intermedio del camino que hay desde Madrid a Consuegra?

—Fueron medio se encamata, que ni ve leguas hay desde aquí a la corte, como otras nueve hay desde aquí a la villa que habéis nombrado.

El caballero pareció tranquilizarse con las noticias geográficas de su interlocutor; pero corriéndosele a la boca una observación dijo:

—Pero no deja de sorprenderme que siendo este un camino que se enlaza con otros muchos está tan solitario y abandonado. (Se continuará.)

III.

EL CABALLERO DE LA PLUMA AMARILLA. Y es curiosa, ya que no es original la observación que vamos hacer en este momento.

Todo era amarillo en la corte de Carlos II.

Primero la reina. En seguida el P. Nithard. La librea de la real casa. Los amarillos viejos. (1) Las banderas de las hermandades. El color de las casas. El traje de las damas. El forro de los muebles. Los cortinajes y las cortinas. La cara de los españoles hambrientos. Las corazas de los sentenciados a muerte.

La toca de las beatas. La arena de las calles. El color de los árboles. El damasco.

Y por último, el uniforme y el nombre del nuevo regimiento.

Es claro que el reinado de Carlos II, impregnado de este color, debía tener un semblante de muerte que espantase hasta el historiador más concienzudo.

Por lo tanto, como el color amarillo era el que estaba de moda en los sem-

(1) Guardia antigua que se denominó así para distinguirla de los Amarillos nuevos.

blantes, en los muebles, en los trages, en los uniformes, en los adornos y aun en los estómagos, no extrañará nuestros lectores al ver a un hombre de alta estatura, y como de cuarenta años de edad, de rostro enjuto y demacrado; colete amarillo, pluma amarilla en el chambergo y botas de ante, tambien amarillo, que solo y meditando se paseaba en frente de una venta, de esas que aún todavía existen en las llanuras de la Mancha, y que revelan, tanto interior como exteriormente, sus tristes recursos y sus escasas comodidades.

La venta tenía sólo un cuerpo de edificio, pero estenso y negrozco, como si fuese una superposición de la misma tierra, pero más oscura y más opaca.

La puerta era ancha y espaciosa. Sobre ella había un nicho con la imagen de San Rafael, patron de los caminantes.

A derecha e izquierda de la puerta se veía dos grandes ventanas con su verjado de madera.

En una de ellas estaba sugeto, en sillado y listo un hermoso caballo negro. El hombre miraba de tiempo en tiempo a la cabalgadura como si su impaciencia corriese pareja, con la impaciencia del animal.

Serpenteaba por delante de la puerta un camino con honores de vereda, el cual se perdía en el fondo de unos vecinos olivares.

A la derecha cerraban el horizonte las cordilleras de los montes de Toledo, y a la izquierda, el terreno, cada vez más deprimido, formaba las primeras mesetas de ese gran plan, inclinado que ha merecido el nombre de la Mancha.

El sol se hundía lentamente, y algunas nubes se amontonaban en el horizonte, como signos precursoros de una tempestad. Un viento ardoroso venía del Mediodía, en gruesas bocanadas, mientras que por todas partes se veía esa fosca que producen los efluvios de un flor canicular sobre la abrasada superficie de los campos.

A medida que la tarde declinaba, el paisaje tomaba un carácter más triste y solitario. Algunos grillos y cigarras ateraban a veces la monotonía de la naturaleza; o bien el lejano canto de algún pastor venía envuelto entre las ardientes ráfagas para producir un eco más severo aun en medio de tan abandonados lugares.

El Caballero de la pluma amarilla, pues así le llamaron, a falta de otro nombre más común, luego que registró todas las sinuosidades de la derecha, todas las llanuras de la izquierda y todas las revueltas del camino, adoptó el recurso que por lo común adopta toda gente aburrida y de mal talante.

Llamó al ventero y se hizo servir un jarro de vino de Orgaz, vino sustancioso si los hay, y que tiene la virtud de fortificar el estómago y esclarecer las ideas, por oscuras que estas se encuentren.

No se hizo el ventero repetir el de-

lido, y a la izquierda, el terreno, cada vez más deprimido, formaba las primeras mesetas de ese gran plan, inclinado que ha merecido el nombre de la Mancha.

El sol se hundía lentamente, y algunas nubes se amontonaban en el horizonte, como signos precursoros de una tempestad. Un viento ardoroso venía del Mediodía, en gruesas bocanadas, mientras que por todas partes se veía esa fosca que producen los efluvios de un flor canicular sobre la abrasada superficie de los campos.

A medida que la tarde declinaba, el paisaje tomaba un carácter más triste y solitario. Algunos grillos y cigarras ateraban a veces la monotonía de la naturaleza; o bien el lejano canto de algún pastor venía envuelto entre las ardientes ráfagas para producir un eco más severo aun en medio de tan abandonados lugares.

El Caballero de la pluma amarilla, pues así le llamaron, a falta de otro nombre más común, luego que registró todas las sinuosidades de la derecha, todas las llanuras de la izquierda y todas las revueltas del camino, adoptó el recurso que por lo común adopta toda gente aburrida y de mal talante.

Llamó al ventero y se hizo servir un jarro de vino de Orgaz, vino sustancioso si los hay, y que tiene la virtud de fortificar el estómago y esclarecer las ideas, por oscuras que estas se encuentren.

No se hizo el ventero repetir el de-

lido, y a la izquierda, el terreno, cada vez más deprimido, formaba las primeras mesetas de ese gran plan, inclinado que ha merecido el nombre de la Mancha.

El sol se hundía lentamente, y algunas nubes se amontonaban en el horizonte, como signos precursoros de una tempestad. Un viento ardoroso venía del Mediodía, en gruesas bocanadas, mientras que por todas partes se veía esa fosca que producen los efluvios de un flor canicular sobre la abrasada superficie de los campos.

A medida que la tarde declinaba, el paisaje tomaba un carácter más triste y solitario. Algunos grillos y cigarras ateraban a veces la monotonía de la naturaleza; o bien el lejano canto de algún pastor venía envuelto entre las ardientes ráfagas para producir un eco más severo aun en medio de tan abandonados lugares.

El Caballero de la pluma amarilla, pues así le llamaron, a falta de otro nombre más común, luego que registró todas las sinuosidades de la derecha, todas las llanuras de la izquierda y todas las revueltas del camino, adoptó el recurso que por lo común adopta toda gente aburrida y de mal talante.

Llamó al ventero y se hizo servir un jarro de vino de Orgaz, vino sustancioso si los hay, y que tiene la virtud de fortificar el estómago y esclarecer las ideas, por oscuras que estas se encuentren.

No se hizo el ventero repetir el de-



El cabecilla... que circulan... de Castellón y Cunita, según dice El Tiempo.

Ayer celebró una conferencia con el ministro de Gracia y Justicia el señor don Esteban Figueras.

El ex-ministro señor Carvajal, ha legado a María.

El ayuntamiento en su sesión de ayer eligió aliente de alcalde del distrito del Hospicio, a don Manuel Pardo Bartolini, en sustitución de don Fernando Colon.

Ayer ocurrieron en Madrid los siguientes sucesos: El inspector del distrito de la Latina detuvo a un sujeto, como presunto autor del asesinato de su querida, crimen que hace unos cuatro meses se verificó en el Barranco de Embajadores.

En la casa número 6 de la calle del Angel, fué herida gravemente una mujer por un sujeto, que fué detenido.

En la calle de la Gorguera fué detenido un sujeto que yendo a sentar plaza, presentó documentos falsos.

En la casa de socorro del segundo distrito fué curado un soldado del batallón de Chiclana, herido gravemente en la calle de San Mateo, a consecuencia de una caída producida por un mareo.

En la calle de San Mateo, a consecuencia de una caída producida por un mareo, fueron detenidas tres mujeres por escándalo.

La Gaceta de hoy no publica noticia alguna de la guerra.

Ayer llegó el tren de Andalucía con tres horas de retraso.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Decreto promoviendo a la plaza de fiscal de la Audiencia de Granada a don José de Caceres y Molini, abogado fiscal de la de Madrid.

Ordenando las gracias en nombre de la nación a don Vicente Lopez, por el donativo que ha hecho de su cuadro, que representa un asunto de la ciudad Madrid, pintado por don Vicente Lopez, aquel del donante.

GUERRA CIVIL.

Las noticias que con la autorización correspondiente podemos comunicar a nuestros lectores, son las siguientes: La Orónica de Cataluña publica la siguiente noticia tomada del Diario de Reus del sábado 29: Serian las once de la mañana de ayer, la fonda de esta, a la que se agregaron algunos cazadores de Reus y dos secciones de caballería de Ballell al mando del capitán señor Izuriaga, componiendo un total de 110 hombres, noticiosos de que no muy lejos de esta se encontraba alguna pequeña fuerza enemiga, salieron de esta población antes de llegar a la riera de Marescales comenzó el fuego, componiendo 350 carlistas que se habían posicionados de las alturas, existiendo además unos 150 carlistas emboscados.

Los jefes carlistas que comandaban aquellas partidas, eran el Nene de Prades, Jordi de las Bojias y otros, los cuales muy de madrugada habían salido respectivamente de la Selva, Vilaplana y Alier, combinando que tenían proyectada para amanecer, una celada a las fuerzas liberales, en vista de que diferentes secciones de estas últimas fuerzas, acudían de hace algunos días, al punto donde tuvieron ayer el encuentro, decididos como estaban a impedir que el enemigo continuase sus exacciones.

Al tener noticia el comandante de este canon don Fernando de Solá de que el fuego se prolongaba, hizo salir toda la fuerza disponible de Ballell de montaña y armada de Ballell, con una fuerza de 76 hombres al mando del capitán don Juan de Prades, y con esta fuerza llegó a entrar en fuego.

El Nene de Prades estuvo a punto de ser prisionero de un soldado de Ballell a quien ya por haberle debido su salvación a que el caballo de este no quiso saltar una zanja. Las pérdidas nuestras han sido un herido grave, otro leve y un confuso de la riera, un herido de Ballell y un caballo también herido. Serenos que los carlistas han tenido dos muertos y varios heridos, contándose entre los primeros un cabecilla a quien se dio caer del caballo. Las siguientes noticias han sido remitidas por el Gobierno: El gobernador militar de Sanjaago Mendi, participa al ministro de la Gobernación hallarse detenidos los correos y estafetas por causa del temporal; no ocurre novedad ni en Irún, ni en Rentería, ni en San Sebastián, a la fecha de ayer. El gobernador militar de Lérida, en telegrama de ayer, da cuenta de haber llegado el mismo día el brigadier Arrando al frente de su columna. Según noticias anunciadas a aquella autoridad, hay gran debilitamiento en las filas carlistas, cuyas noticias están conformes con las que ha dado un capitán carlista que se presentó a indulto. Según telegrama del gobernador militar de Castellón, fechado ayer, el brigadier La Guardia se encontraba en Burriana con parte de la columna y la restante en Almazora. La facción Velasco en Alcaraz. El cabecilla Cucala ha fustigado al secretario del ayuntamiento de Espadilla, anciano de 70 años. La ciudad de Reus y demás puntos de la comarca, se hallan completamente incomunicados con los pueblos del Priorato, pues desde que el bandido Masagré quemó hace días la correspondencia, no circulan los correos. El digno comandante general de la provincia, señor Gamlin, ha adoptado ya las disposiciones oportunas para que cuanto antes queden restablecidas las comunicaciones. Ha llegado a Estella el Pretendiente acompañado de Elio, Perula, Beriz, Larumbe y otros jefes. Le han precedido dos batallones de guías en bastante mal estado de disciplina, efecto de rivalidades suscitadas durante el ataque de Irún, con motivo de ciertas preferencias dadas a los guías navarros sobre los guipuzcoanos. Tan cierto es que el cabecilla Saballs se encontraba el 30 en Lepoeder, que según partes oficiales, tomó parte en el combate de Villaplana, librado por la columna Ceuta. Se ha presentado a indulto al gobernador militar de Lérida, un titulado capitán carlista de la facción Saballs, el cual ha confirmado la noticia de hallarse en Olot ó sus alrededores dicho cabecilla, acompañado de Tristany. Las bajas causadas en estos últimos días a los carlistas desde el fuerte Anramendi, pasan de 50. Las obras de fortificación de Rentería, están completamente terminadas. No es exacto que el cabecilla Saballs haya entrado en Francia, si bien, personas recién llegadas de la Bisbal aseguran hallarse muy quebrantado de salud y en el último grado de debilidad, particularmente desde la última derrota sufrida por su parte. En Prado Alegre, provincia de Pontevedra, fué sorprendida ayer una partida carlista, compuesta de unos 40 hombres por una columna de tropa de la Guardia civil, en el momento de estar sacando raciones y apoderándose de los fondos municipales. Cogidos por sorpresa y sin tiempo para defenderse, abandonaron raciones y dinero, y además dos caballos que debían pertenecer al cabecilla y su segundo. Perseguidos por dicha fuerza establese la lucha a la salida del pueblo, retirándose los facciosos por los pinos, y dejando a la entrada del monte tres muertos, con más cinco heridos que pudieron retirarse. Parte de los latro-faciosos que penetraron en Vera (Orense), fueron ayer alcanzados cerca de la frontera de Portugal por una columna de tropa auxiliada por voluntarios de dicho pueblo, causándose bastantes bajas y haciéndose El resto de la columna huyó a Portugal. En Casante, provincia de Teruel, se ha presentado una pequeña facción capitaneada por Villar. Mientras la caballería de Cacale, en unión con otras secciones, saquea el sábado la fuerza de Castellón, el cabecilla estaba en Ballell con dos batallones muy mermados (trescientos a cuatrocientos hombres cada uno).

que el fuego se prolongaba, hizo salir toda la fuerza disponible de Ballell de montaña y armada de Ballell, con una fuerza de 76 hombres al mando del capitán don Juan de Prades, y con esta fuerza llegó a entrar en fuego.

El Nene de Prades estuvo a punto de ser prisionero de un soldado de Ballell a quien ya por haberle debido su salvación a que el caballo de este no quiso saltar una zanja.

Las pérdidas nuestras han sido un herido grave, otro leve y un confuso de la riera, un herido de Ballell y un caballo también herido.

Serenos que los carlistas han tenido dos muertos y varios heridos, contándose entre los primeros un cabecilla a quien se dio caer del caballo.

Las siguientes noticias han sido remitidas por el Gobierno: El gobernador militar de Sanjaago Mendi, participa al ministro de la Gobernación hallarse detenidos los correos y estafetas por causa del temporal; no ocurre novedad ni en Irún, ni en Rentería, ni en San Sebastián, a la fecha de ayer.

El gobernador militar de Lérida, en telegrama de ayer, da cuenta de haber llegado el mismo día el brigadier Arrando al frente de su columna. Según noticias anunciadas a aquella autoridad, hay gran debilitamiento en las filas carlistas, cuyas noticias están conformes con las que ha dado un capitán carlista que se presentó a indulto.

Según telegrama del gobernador militar de Castellón, fechado ayer, el brigadier La Guardia se encontraba en Burriana con parte de la columna y la restante en Almazora. La facción Velasco en Alcaraz. El cabecilla Cucala ha fustigado al secretario del ayuntamiento de Espadilla, anciano de 70 años.

La ciudad de Reus y demás puntos de la comarca, se hallan completamente incomunicados con los pueblos del Priorato, pues desde que el bandido Masagré quemó hace días la correspondencia, no circulan los correos. El digno comandante general de la provincia, señor Gamlin, ha adoptado ya las disposiciones oportunas para que cuanto antes queden restablecidas las comunicaciones.

Ha llegado a Estella el Pretendiente acompañado de Elio, Perula, Beriz, Larumbe y otros jefes. Le han precedido dos batallones de guías en bastante mal estado de disciplina, efecto de rivalidades suscitadas durante el ataque de Irún, con motivo de ciertas preferencias dadas a los guías navarros sobre los guipuzcoanos.

Tan cierto es que el cabecilla Saballs se encontraba el 30 en Lepoeder, que según partes oficiales, tomó parte en el combate de Villaplana, librado por la columna Ceuta.

Se ha presentado a indulto al gobernador militar de Lérida, un titulado capitán carlista de la facción Saballs, el cual ha confirmado la noticia de hallarse en Olot ó sus alrededores dicho cabecilla, acompañado de Tristany.

Las bajas causadas en estos últimos días a los carlistas desde el fuerte Anramendi, pasan de 50. Las obras de fortificación de Rentería, están completamente terminadas.

No es exacto que el cabecilla Saballs haya entrado en Francia, si bien, personas recién llegadas de la Bisbal aseguran hallarse muy quebrantado de salud y en el último grado de debilidad, particularmente desde la última derrota sufrida por su parte.

En Prado Alegre, provincia de Pontevedra, fué sorprendida ayer una partida carlista, compuesta de unos 40 hombres por una columna de tropa de la Guardia civil, en el momento de estar sacando raciones y apoderándose de los fondos municipales. Cogidos por sorpresa y sin tiempo para defenderse, abandonaron raciones y dinero, y además dos caballos que debían pertenecer al cabecilla y su segundo.

Perseguidos por dicha fuerza establese la lucha a la salida del pueblo, retirándose los facciosos por los pinos, y dejando a la entrada del monte tres muertos, con más cinco heridos que pudieron retirarse.

Parte de los latro-faciosos que penetraron en Vera (Orense), fueron ayer alcanzados cerca de la frontera de Portugal por una columna de tropa auxiliada por voluntarios de dicho pueblo, causándose bastantes bajas y haciéndose El resto de la columna huyó a Portugal.

En Casante, provincia de Teruel, se ha presentado una pequeña facción capitaneada por Villar. Mientras la caballería de Cacale, en unión con otras secciones, saquea el sábado la fuerza de Castellón, el cabecilla estaba en Ballell con dos batallones muy mermados (trescientos a cuatrocientos hombres cada uno).

Dice el Diario de Villanueva y Geltrú del 28: Por personas procedentes de la parte de Vendrell se dijo ayer que se ha unido un grupo de fusilería y de cañon hacia La Bisbal. Suponemos que se moverá algún choque entre las tropas del Gobierno y los facciosos, a los cuales es preciso por reglas generales buscarles en sus habituales madrigueras.

El último día. Corroborando lo que decimos en otro artículo de haberse dado un marido tonto por la parte de La Bisbal, hemos sabido a última hora por conducto fidedigno que las partidas carlistas de Moore y cura de Prades, fueron alcanzadas en aquella población por el bizarro batallón Fijo de Ceuta, el cual las atacó con el denudado de bombas, dispersándolas en todas direcciones y causándoles bastantes bajas.

ESPECTACULOS. Cada noche que se representa en el concurrido teatro del Circo el magnífico drama de Lope de Vega, El castigo sin venganza, consiguen un nuevo triunfo la señorita Boldán y el señor Calvo (don Rafael). La interpretación que estos artistas hacen de sus respectivos papeles, es admirable: los hermosísimos versos del fenix de los ingenios, dichos por ellos, brillan en toda su galanura, con todo su fuego, con toda su infinita grandeza. La pasión, el honor, los celos, el temor, la desesperación, todo cuanto el poeta quiso encarnar en el alma de sus personajes, se halla expresado perfectamente por la Boldán y por Calvo, los que fundiéndose en un carácter, tendencias y pretensiones del drama, coadyuvan con el autor a presentarle a los ojos del público en toda su verdad.

Los demás actores que en la ejecución toman parte no descomponen el cuadro. Mariang Fernandez, inimitable en su papel de Batin.

En el teatro de Apolo, como a su debido tiempo prometió la empresa, se ensaya en la actualidad una ópera española titulada... (¿lo digo?) allá va: Las marzanas de oro.

Casi la totalidad de nuestros colegas no cesan de acusar a la empresa por la gran falta que ha cometido, anudando lo que no ha cumplido ni cumplirá.

Y decimos que no lo cumplirá, teniendo presente los escasos medios que posee la empresa del Teatro de Apolo, para presentar un espectáculo que reúna las condiciones si quiera que necesita una mala ópera.

Ahora comprendemos perfectamente el busis del inteligente empresario al reducir el precio de las localidades de su coliseo; con artistas de escaso valer, con ninguna obra original, con un mal servicio de escena, los gastos no son muchos. De aquí nace la rebaja.

Pero volviendo a Las Marzanas diremos que estas al ingerirse en zarzuela, bien pueden haberse convertido en nueces vanas que lleven de pascaras al público y que no quepan en los cajones del despacho de billetes. Lo sentimos porque nos agrada ver progresar al prójimo.

En fin, si se quiere, el estreno titulado La isla de los pájaros, las coristas del teatro de Apolo harán las delicias del público, porque a la verdad, en cuanto al canto, son unas pájaros... de las nieves.

Y aquí ponemos por hoy punto retondo en estos renglones, creyendo que al cambio de Las Marzanas de oro, de comedia a zarzuela, le pueda pasar lo que al tecedor de guitarra, de quien dice Góngora el cordobés: «La templa como un barbero y la toba como un barbaço».

Disposiciones de la Caja general de Depósitos. Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el día 4 del corriente de diez a dos de la tarde.

Intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja general del primer semestre de 1874, carpetas números 31 y 35 de 1874.

Amortización de resguardos al portador de 30 de Junio de 1872, carpetas números 556 al 59 de senla milento.

Continuación del pago, según el orden que tiene establecido esta oficina, de todas las carpetas de intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja general que no se presentaron al cobro en los días en que fueron llamadas para su pago.

Siendo varios los imponentes de esta Caja general en provincias que han acudido a esta dirección quejándose de que los jefes económicos se niegan a devolverles los depósitos en metálico necesarios y de subasta, en virtud de orden de la Dirección general del Tesoro, se hace saber al público por medio del presente anuncio que la citada orden, no se refiere, en nada a los pagos que las sucursales deben hacer por obligaciones de esta Caja.

tas números 31 y 35 de 1874.

Amortización de resguardos al portador de 30 de Junio de 1872, carpetas números 556 al 59 de senla milento.

Continuación del pago, según el orden que tiene establecido esta oficina, de todas las carpetas de intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja general que no se presentaron al cobro en los días en que fueron llamadas para su pago.

Siendo varios los imponentes de esta Caja general en provincias que han acudido a esta dirección quejándose de que los jefes económicos se niegan a devolverles los depósitos en metálico necesarios y de subasta, en virtud de orden de la Dirección general del Tesoro, se hace saber al público por medio del presente anuncio que la citada orden, no se refiere, en nada a los pagos que las sucursales deben hacer por obligaciones de esta Caja.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Francisco Javier, San Cláudio y su esposa Santa Hilaria.

CULTOS.—San Marcos.—Jubiléo de las Cuarenta Horas. A las diez y media mayor, por la tarde a las cuatro novena de la Virgen de la Concepcion, orador, don José García Romero.

Novena de San Nicolás de Bari por la tarde, orador, don Jaime Cardona. San Fermín (Prado).—La real primitiva congregación del glorioso San Fermín, patron del reino de Navarra, celebra a las diez la función anual que tributa a su santo compañero San Francisco Javier con manifiesto, misa mayor y sermón que predicará el señor don Patricio Páramo, predicador de este arzobispado.

Novena de Nuestra Señora de la Concepcion continúan por la tarde a las cuatro, siendo orador en San Pascual don Pedro Martín Sánchez. Trinitarias el padre Montañán.

San Antonio del Prado.—Don Pedro Carrascosa. Concepcion Geróñima.—Don Vicente Pastor. San Ginés.—Por la noche don Basilio Sanchez Grande.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—En San Isidro.—Nuestra Señora del Consuelo. San Antonio Abad.—Nuestra Señora de las Escuelas Pias.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO DE LA OPERA.—A las ocho.—Guillermo Tell. ESPAÑOL.—A las ocho y media. El gran filón.—Me es igual.

ZARZUELA.—A las ocho y media.—Martha. CIRCO.—A las ocho y media.—El castigo sin venganza.—Dese retratos seis reales.

APOLO.—A las ocho y media.—Campañón. VARIETADES.—A las ocho y media.—Dese retratos seis reales.—No era el día.—Al que no esta hecho a bragas entre mi sudor y mi riego.

NOVEDADES.—A las ocho y media.—El cura de aldea.—Rascar desde el puerto. MARTÍN.—A las ocho.—Lo que le falta a don Juan.—La tarjeta americana.—La pena del millón.—Una casa de flores.—Baile.

ROMEA.—A las ocho.—Dos leones.—Bonito viaje.—Canto de Angeles. CAPELLANES.—«La Oriental», celebra gran baile de máscaras de nueve y media a tres de la madrugada.

Imp. de El Popular a cargo de M. Martínez. N.º de Peridico n.º 100.



PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día 40 céntimos, de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 4; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

# ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

## Boletín religioso.

Vantos de mañana.—S. Nicolás de Bari arz. y sta. Asela vg.  
Jubileo.—Esta mañana en la iglesia parroquial de S. Nicolás y en la de Nra. Sra. del Carmen.

## Sección mercantil.

ALMUÑO PUBLICO.  
Precios del día 2  
Tigo del país de 00'10 á 00'00 pts.  
Id. extranjero de 00'00 á 00'00  
Cebada. . . . . de 7'75 á 0'00  
Maiz. . . . . de 9'50 á 10'25

## Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.  
CORREOS. ENTRADAS. SALIDAS.  
Línea de Madrid. 11 30 m. 2 30 t.  
— de Caria- gna 1. o. . . . . 3 30 t. 3 30 m.  
— Id. 2. o. . . . . 12 30 n. 10 30 m.  
— Lorca y Almería. 11 m. 1 t.  
— Alicante. 11 m. 1 t.  
El despacho de reja estará abierto desde las nueve de la mañana, hasta la dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.  
Se envían las cartas y pliegos, como igualmente impresos y obras, en la ma- sa de certificados de esta administración, de- de las nueve de la mañana á las dos de la tarde.  
Para entregar papel del Estado y hacer reclamaciones de certificados, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde.  
Se recoje la correspondencia en el buzón de esta administración, has á media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.  
Murcia 1.º de diciembre de 1874.— El administrador principal, Vicente Pastor.

## ESPECTACULOS.

TEATRO DE ROMEA.  
Funcion 17.ª de abono para hoy sábado á las 7 y media de la noche.  
Se pondrá en escena la zarzuela bufa, en 3 actos, titulada: *El estudiante en Salamanca*.  
Entrada general 3 rs.—laem al paraíso 2.

## PLAZA DE TOROS de Murcia.

Grande y extraordinaria funcion para el domingo 6 de diciembre de 1874, á las 3 de la tarde, (si el tiempo lo permite).  
Se compondrá de ejercicios gimnásticos, acrobáticos, cómicos, pantomímicos, coreográficos y luchadores, tomando parte los terribles lobos cervales del Norte, y el valiente caballo navarro, ejecutando por segunda vez el difícil y arriesgado trabajo nominado Zampi, como así mismo el nunca visto en esta plaza La Decapitación, escena cómica bufa, por los muy simpáticos y apesadidos niños Rancos, y variedad de ejercicios por la célebre familia Milá, maravillas del siglo XIX, todo bajo la tan acertada direccion de doña Amalia Carmona.  
La funcion estará dividida en dos partes y la banda de música tocará piezas escogidas.  
ENTRADA GENERAL, 2 RS.

## ANUNCIOS.

ARAÑA.  
Se vende una muy buena de tres cuerpos, de cristal, antigua y propia para iglesia. En esta redaccion se dará razon. 8-3

## GONORREAS. LAS CAP-ULAS PERUVIANAS del Doctor BORRELL.

son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.  
Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Murcia, á 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde de Asalto, 52. 180-123

Relaciones de fincas rústicas y urbanas que para formación del amillaramiento de la riqueza deben darse á las comisiones de evluacion.

# 1875

Calendarios para dicho año que se encuentran á la venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.

El Firmamento.—Calendario Zera gozano arreglado para toda España por D. Mariano Castillo y Osciero: Edición grande, 12 céntimos de peseta (4 cuartos); Edición económica, 6 céntimos de peseta (2 cuartos); Edición de pared, 6 céntimos de peseta.  
El profético Zaragozano, edicion de cartepa por D. Mariano Castillo, 6 céntimos de peseta.  
Almanaque de los Chistes, por M. F. El Flaco, con caricaturas de novedad, una peseta.  
Almanaque Hispano-americano, por Lustou, con láminas, una peseta.  
Cómico, con caricaturas, 50 céntimos de peseta.  
Bufa, con caricaturas, 50 cént. de peseta.  
El Mundo Cómico, con caricaturas y dibujos, 75 céntimos de peseta.  
El huracan, satírico-burlesco, con caricaturas, por Eusebio Blasco, 25 céntimos de peseta.  
Climático, con multitud de chascarrillos y chispeantes caricaturas, una peseta.

## ALOS ENFERMOS

Hallar e medio de purgar durante algunos dias, algunas semanas, y, si necesario fuere, durante algunos meses, sin debilitar el enfermo ni turbar sus funciones digestivas, tal es problema sentado y resuelto por el Doctor Dehaut.  
Contrariamente á otros purgantes, las Píldoras Dehaut no producen buen efecto sino tomadas y digeridas con la ayuda de buenos alimentos y de bebidas fortificantes (le, café, vino, buena cerveza, buen caldo). Para purgarse con estas píldoras, cada cual elegirá la hora y la comida que mas le convengan segun sus fuerzas, su apetito y sus ocupaciones. Una alimentación confortante compensa enteramente la debilidad producida por la purga, y por esto facilmente se decide uno á purgarse tan á menudo como lo exige el restablecimiento y la conservación de la salud.  
Desde luego se vé que administrada así, la purga constituye un medio de curacion eficazísimo contra un gran número de enfermedades en que son ineficaces las purgas poco frecuentes é interrumpidas.  
El sistema del Doctor Dehaut se halla expuesto con la mayor claridad y muy detallado en su *Manual de medicina, higiene, cirugía y farmacia domésticas*, en un volumen en 8.º de 400 páginas, obra escrita especialmente así para las personas de la alta sociedad como para las menos instruidas. Unas y otras comprenderán facilmente las esplicaciones dadas sobre las causas que producen las enfermedades, y el empleo de la purga en todos los casos que la requieren. Contiene tambien las recetas de medicamentos no purgantes que con buen éxito ordena habitualmente el autor. Este precioso libro, que debiera poseer toda persona cuidadosa de su salud, se vende en todas las librerías al precio de 5 reales; pero, los farmacéuticos depositarios de las Píldoras Dehaut están autorizados á dar gratuitamente un ejemplar á toda persona que hace uso de este remedio.  
En Murcia, D. Lucas Serrano. 78-62

## La Moda Elegante Ilustrada.

La primera edicion de lujo de esta publicacion es hoy día indispensable en toda casa de familia, por el número de patrones, de tamaño natural, que reparte; por la profusion de modelos de confecciones de toda clase de prendas y trajes, para paseo, viajes y casa; por sus innumerables dibujos para bordados, y sobre todo, por el exquisito gusto y elegancia de los figurin-s iluminados, hechos por las notabilidades artísticas de Paris.  
El precio de esta conveniente publicacion es, en provincias, el de 12 y 16 reales al mes, segun los mas ó menos figurines iluminados que se quieran recibir, y en Madrid 10 y 14 respectivamente.  
Se envían números de muestra gratis á quien lo solicite, pidiéndolos á su administración, Carretas, 12, principal, Madrid.  
Se suscribe en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

## PAPELETAS DE DEFUNCION.

Papeletas 1 columna. . . . . 30  
Id. 2 id. apaisadas. . . . . 60  
Id. 3 id. largas. . . . . 120  
En la primera página son dobles los precios.  
Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.  
A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

# ASMA

CURADA RADICALMENTE CON LOS MARAVILLOSOS CIGARRILLOS CLIMENT. PRECIOS 8 reales caja.

Estos cigarrillos son los únicos de ASMA, OPRESION, TOS, CATARROS, NEURALGIAS DEL PECHO, DEL CORAZON, etc., su uso continuado por breves dias hace desaparecer estas enfermedades por antiguas y rebeldes que sean.  
Los pedidos al por mayor se dirigirán á la farmacia de D. José Climent, calle de S. Vicente, núm. 164, Valencia. Al por menor en Murcia, D. Manuel Martinez, calle de la Plateria, núm. 53. Prospectos gratis. 24

## IA REIR PARA TODO UN AÑO!

Almanaque de los Chistes para 1875: un bonito tomo con 50 caricaturas y tres veintenas de los Sres. Fernandez y Gonzalez, Ortega y Frias, Tarrago y Mateos, é infinidad de chistes, chascarrillos, etc., su precio cuatro reales.  
Almanaque de D.º Mostaza para 1875, con multitud de caricaturas y chascarrillos, su precio tambien cuatro reales.  
Almanaque del Mundo al Reves para 1875, por D. Antonio de San Martín, un bonito tomo con multitud de grabados propios para excitar la risa: su precio el mismo que los anteriores.  
Almanaque Americano para 1875, ó sea de escritorio, de los que se quita una hoja todos los dias, el mas barato que se ha publicado hasta hoy, pues á pesar de su excesivo lujo, solo cuesta una peseta.  
Se venden en todas las librerías de esta capital; y el que remese en sellos de correos el importe de aquel, ó de los que quiera recibir, en carta á su editor D. Jesús Gracia, calle de la Encomienda, núm. 19, principal, Madrid, se les mandara por el correo. 30-8

## ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

Es preparada de la manera mas científica por químicos y droguitas, completamente educados en la facultad, y quienes han tenido muchos años de experiencia. No es simplemente el extracto de un artículo, sino es compuesta de extractos de muchas raíces, yerbas, cortezas, y hojas, todas las que están poseídas de cierta virtud ó poder urativo particular para las enfermedades que áran su origen de la sangre y humores, todos esos vegetales son combinados de tal modo que retienen con todas sus fuerzas la virtud curativa poseída por cada uno. La raíz de la planta Zarzaparrilla que se encuentra en Honduras, es la que nosotros usamos en esta preparacion, es la clase que los doctos estiman en mas. Sobre un 50 p. c. de la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL consiste de este extracto concentrado, el resto, como ya se ha dicho arriba, es compuesta de extractos de otras poderosas substancias purificadoras y sanativas, absolutamente vegetales. No contiene nada que sea peligroso ó dañino á la salud. En este y en casi todos los demás respectos, es enteramente diferente á todas las demás preparaciones que, bajo el nombre de Zarzaparrilla se espandan.



Teniendo á nuestros agentes particulares en los lugares donde las varias raíces, drogas, yerbas, y plantas se producen, nos facilita la constante eleccion que nos asegura la uniformidad y excelencia de nuestra preparacion, y para ello no escatamos ni dinero ni esfuerzos en obtener la mejor y solo lo mejor de cada artículo se admite en su composicion, y con la mayor perseverante confianza es, que decimos á los enfermos de todas las naciones y partes del mundo, que en la

## ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

tienen un remedio mas seguro que cualquier otro antes ofrecido, y el cual no frustrara sus esperanzas en la cura de  
Escrófula ó rey de los males.  
Lugos inveteradas, úlcera, tumores.  
Apostemas, diviercos, erupciones, tumor salitroso, sarpullido, tiña, sifilis ó mal venéreo, tumores blancos.  
Debilidad nerviosa y general, Irregularidad en las mujeres, Escalofríos, fiebre y calenturas, Terciantas, calentura intermitente.  
Como agente rehabilitador de una naturaleza quebrantada por el excesivo uso de mercurio, hierro ó otros minerales; nuestra Zarzaparrilla se hallara ser el mas activo y excelente, y puede ser administrada con toda seguridad á los pacientes mas delicados.  
Como purificador de la sangre y humores, en la primavera y principio de estio, se encuentra ser infalible. Puede ser usada en todas estaciones de sequia ó lluvia.  
Para algunas de las enfermedades mencionadas, el uso de la Zarzaparrilla debe ser continuado en tiempo considerable, especialmente para esas que son hereditarias ó constitucionales por su naturaleza, tales como escrófulas; pero con el estricto cumplimiento de las direcciones, siempre aliviará y mitigará, y en la mayoría de casos efectuará una cura completa. Tambien se encontrará que para todas las enfermedades especificadas, la cura se apresurará grandemente usando nuestras

## PILDORAS VEGETALES AZUCARADAS DE BRISTOL,

en dosis moderadas y en conexion con la Zarzaparrilla; arrastrando en su curso grandes cantidades de materia enferma ó morbosa arrancada del sistema por la Zarzaparrilla, y por este medio facilita otra vez sus operaciones normales de la naturaleza.  
Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martinez, calle de la Plateria, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguitas, plaza de Moncada, núm. 5, Barcelona. 105-29

## Los ministros en España desde 1869 á 1874.

Un cuartillo de real por entrega en toda España.  
Un cuaderno semanal con ocho entregas y un precioso retrato en litografía, bajo una cubierta de color.  
Lo ob á se compondrá de veinte cuadernos próximamente  
Los suscritores de provincias pueden hacer su abono en casa de los corresponsales del establecimiento editorial de D. Luciano Lafite. Tambien pueden hacerse directamente los pedidos á la administración en Madrid, calle del Espíritu Santo, núm. 41; pero en este caso se enviará sueltamente el importe de diez cuadernos, valor de 20 rs., sin cuyo anticipo no puede ser atendida la peticion.

# ALELUYAS,

pliego un cuarto. Pliegos de soldados, de cronología de reyes, de santos, de baraja, iluminados, á dos cuartos. En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## JABONES FINOS FRANCESES.

Procedentes de los mejores perfumistas de Paris, hay una colección completa de jabones de almendra, de lechuga, de flor de azufre, de los Druidas, y de arom-s las mas delicadas. Los precios varian: 4, 5, 6, 9 y 10 rs. Establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5.

## Establecimiento tipográfico-comercial.

DE LA PAZ DE MURCIA, calle de Zoco, núm. 5.

En este establecimiento se hacen facturas en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defuncion en papel de luto ó en tarjete, á la última moda; toda clase de impresiones para ayuntamientos, oficinas y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membretes para oficios, sencillos ó con adornos modernos que completan con los litografiados, en tinta negra ó de color; y se timbre papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco, todo con el mayor esmero, prontitud y economia.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

### PILDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos y fortifican la organizacion entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 214, Strand.

## ESPIRITU MINERAL ZUCCANI

La mejor y la más acreditada de todas las bencinas para limpiar los guantes de piel, quitar, sin dejar olor alguno, las manchas de tejidos de seda, vestidos, ecójes y ricas telas de mueblajes, etc., etc.  
Usanto tambien con gran éxito los relojeros para limpiar el mecanismo de los relojes. Precio: 6 y 11 rs. frasco.  
Paris, G. Tardif y compañía, 51, rue du Temple. Madrid, por mayor, Agencia franco-española. Sordo, 31; por menor en Murcia, D. Pedro Leante y D. Rafael Almazan. 66-41

## OBRAS COMPLETAS DE PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona; fuera 5.  
Acaba de publicarse en 2 tomos la chistosísima novela MI VECINO RAIMUNDO.  
Entre las publicadas anteriormente se encuentran: Un Reclamo á los tomos.—Una mujer singular, 2 tomos.—Los hijos de Maria.—Los maridos.—Edmundo y su prima, 1 tomo.—Un hombre desgraciado, 1 tomo.—El barbero de Paris, 2 tomos.—Amores de dos hermanas, 2 tomos.—La lechera de Montfermeil, 2 tomos.—Juan, 2 tomos.—Vida y obras de Paul de Kock, (con su retrato,) 1 tomo, etc., etc.  
De venta en todas las librerías.  
Los pedidos á Salvador Manero, editor, Barcelona, plaza del Teatro, 7, ó al establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadros grabadas en acero con suma delicadeza.  
Tambien se venden láminas de Nra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual de licado grabado.

### PRECIO DOCE CUANTOS.

## TARJETAS DE VISITA

á 12 rs. el 100 y á 8 el medio 100.  
Tarjetones para comerciantes é industriales, facturas ó cartas lares, á precios convencionales pero económicos.  
Acúdase al establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

## VINAGRES DE TOCADOR.

Nunca mas necesario que ahora el esmero y cuidado en el uso de aguas, quitándolas su impureza con vinagres higiénicos de tocador. Se evitan muchas enfermedades de la piel y tal vez desórdenes mas graves. Los mejores son los siguientes: de Botol, de los Druidas y de Demarville.  
Establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

MURCIA, IMP. DE «LA PAZ» calle de Zoco, núm. 5.